

CEP – KAS - Monitoring Sahel

By Pieter Van Ostaeyen

Report LV – (December 14, 2023 – December 21, 2023)

December 14:

- **Statement by az-Zallaqa Media – New massacre by the Burkinabe army on innocent civilians**

مجزرة جديدة للجيش البوركيني ضد المدنيين العزل

منبر الفرسان | مؤسسة الزلافة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين | منطقة بوركينا

في يوم الثلاثاء 28 جمادى الأولى 1445هـ الموافق لـ 12 ديسمبر 2023م قام الجيش البوركيني بمجزرة بشعة ضد المدنيين الأبرياء في دوريتهم التي مرت على قرى آمنة من بينها (فيتوغولي) و (هوكولور) وفيها وقع أكثر ضحايا هذا الإجرام حيث قتلوا أكثر من (218) شخصا أغلبهم من النساء والأطفال وإنا لله وإنا إليه راجعون

01 جمادى الآخرة 1445هـ | 14 ديسمبر 2023م

رقم | 85

Summary:

December 12 – new massacre on civilians near (Fotokoli) and (Hukulur). More than 218 people killed, women and children abducted.

قتلى وجرحى من الجيش النيجيري المرتد والمليشيات الموالية له بهجمات متفرقة شمال نيجيريا

أسقط جنود الخلافة في ولاية غرب إفريقية عددا من القتلى والجرحى في صفوف الجيش النيجيري المرتد والمليشيات الموالية له وأحرقوا آلية رباعية الدفع بهجمات واشتباكات استهدفتهم في منطقتي (يوبي) و(برنو) شمالي نيجيريا. وفي التفاصيل، بتوفيق الله تعالى، هاجم جنود الخلافة في يوم الأحد (٢٦/جمادى الأولى) عناصر من المليشيات الموالية للجيش النيجيري المرتد، داخل مقر لهم في بلدة (تشول) بمنطقة (برنو)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لفرارهم. وأضاف مصدر خاص لـ(النبا) أن المجاهدين أحرقوا آلية رباعية الدفع داخل مقر المليشيات بعد هروبهم منه كما اغتنموا دراجة نارية. وحصلت (النبا) على صورة حصرية لإحراق الآلية، ولله الحمد.



قتلى وجرحى من الجيش النيجيري المرتد والميليشيات الموالية له بهجمات متفرقة شمال نيجيريا



إحراق آلية للميليشيات الموالية للجيش النيجيري في بلدة (تشول) بمنطقة (برنو)

(٢٢/جمادى الأولى) عبوة ناسفة على دورية راجلة للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (أزيري)، ما أدى لمقتل وإصابة ٤ عناصر، ولله الحمد.

الأسبوع الماضي

وفي الأسبوع الماضي قتل جنود الخلافة في ولاية غرب إفريقيا نحو ٢٣ عنصرا من الجيش النيجيري والميليشيات الموالية له وأعطبوا آليتين لهم كما قتلوا وأصابوا عدة عناصر من جيش النيجر واشتبكوا مع دورية نهريّة للجيش الكاميروني وأصابوا عددا منهم بهجمات متفرقة توزعت على نيجيريا والكاميرون والنيجر.

إصابة عدد من عناصر الميليشيات باشتباكات في (برنو)

وفي (برنو) أيضا، اشتبك جنود الخلافة في يوم الأربعاء (٢٢/جمادى الأولى) مع دورية للميليشيات الموالية للجيش النيجيري، قرب بلدة (يامتاجي)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لإصابة عدد منهم وفرارهم، ولله الحمد والمئة.

مقتل وإصابة ٤ عناصر من الجيش النيجيري بتفجير في (يوبي)

ومن (برنو) إلى (يوبي)، حيث فجر جنود الخلافة في يوم الأربعاء

رباعية الدفع داخل مقر الميليشيات هروبيهم منه كما اغتتموا دراجة نارية. وحصلت (النبأ) على صورة حصرية لإحراق الآلية، ولله الحمد.

هجومان مسلحان على حاجز وتمركز للجيش النيجيري

وعلى صعيد متصل، هاجم جنود الخلافة في يوم الاثنين (٢٧/جمادى الأولى) تمركزا للجيش النيجيري المرتد والميليشيات الموالية له، في بلدة (أزيري) بمنطقة (برنو)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لفرارهم، واغتنم المجهدون بنديقتين وأحرقوا تمركزهم. وفي اليوم ذاته، هاجم المجهدون حاجزا للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (بولكا) بمنطقة (برنو)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لفرارهم، ولله الحمد والمئة.

النبأ ولاية غرب إفريقيا

أسقط جنود الخلافة في ولاية غرب إفريقيا عددا من القتل والجرحى في صفوف الجيش النيجيري المرتد والميليشيات الموالية له وأحرقوا آلية رباعية الدفع بهجمات واشتباكات استهدفتهم في منطقتي (يوبي) و(برنو) شمالي نيجيريا.

هجوم على مقر للميليشيات المرتدة وإحراق آلية لهم

وفي التفاصيل، بتوفيق الله تعالى، هاجم جنود الخلافة في يوم الأحد (٢٦/جمادى الأولى) عناصر من الميليشيات الموالية للجيش النيجيري المرتد، داخل مقر لهم في بلدة (تشول) بمنطقة (برنو)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لفرارهم.

وأضاف مصدر خاص لـ(النبأ) أن المجهدين أحرقوا آلية



غنائم المجهدين بهجوم على تمركز للجيش والميليشيات في بلدة (أزيري) في (برنو)

Summary: Killed and wounded Nigerian soldiers and their militia in different attacks in Northern Nigeria.

Several dead and wounded in the ranks of the murtad Nigerian army and their militia, one 4X4 vehicle destroyed in several attacks in (Yobe) and (Borno) – northern Nigeria.

Attack on a base of loyalist militia, one vehicle burned

Jumada al-Awwal 26 – attack on loyalist militia inside their HQ in (Chol) – (Borno). They fled. One vehicle was burned inside the base. Motorcycle captured.

Two armed attacks on a checkpoint and base of the Nigerian army

Jumada al-Awwal 27 – attack on a base of the Nigerian army and loyalist militia in (Aziri) – (Borno). All fled, the base was burned.

Same day – attack on a checkpoint of the murtad Nigerian army in (Bolka) – (Borno). All fled.

Militia members killed in clashes near (Borno)

Jumada al-Awwal 22 – clash with a patrol of loyalist militia near (Amtaji). Some were wounded, the rest fled.

Four Nigerian soldiers killed and wounded in an IED attack near (Yobe)

Jumada al-Awwal 22 – IED attack on a foot patrol of the Nigerian army in (Aziri). Four killed and wounded.

Last week

Nearly 23 Nigerian soldiers and loyalist militia killed and wounded, two vehicles damaged. A number of Nigerian soldiers killed. Attack on a Cameroonian patrol boat, wounding some. Attacks in Nigeria, Niger and Cameroon.

December 15:

- Statement by az-Zallaqa Media – Over 30 Malian soldiers killed in (Farabogo)

مقتل 30 جنديا من الجيش المالي في فارابوغو

منبر الفرسان [مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين] منطقة ماسينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بتوفيق من الله تعالى هاجمت سرية من جماعة نصره الإسلام والمسلمين ثكنة للجيش المالي في قرية [فارابوغو بولاية] سيقو] يوم الثلاثاء 28 جمادى الأولى 1445 هـ الموافق لـ 12 ديسمبر 2023 م ما أسفر عن مقتل 30 جنديا من الجيش المالي وغنم المجاهدون 5 سيارات و 1 قطعة سلاح 5'14 و 3 دوشكا و 11 بيكا و 4 إريجي و 34 كلاشنكوف و 1 هاون و 1 إسبي جي و 3 أسرى وكمية من الذخائر وكما تم إحراق عدة سيارات ومن بينها 3 مدرعات، واستشهد 2 من المجاهدين نسأل الله أن يتقبلهم في الشهداء

رقم 81

2 جمادى الآخر 1445 هـ الموافق لـ 15 ديسمبر 2023 م

Summary:

December 12 – attack on base of the Malian army in (Farabogo) – (Siko). 30 soldiers killed, cars, weapons captured, other equipment destroyed. Two Mujahidin killed in battle.

- Picture set by az-Zallaqa Media – New crimes by the Burkinabe army against civilians (6 pictures withheld from publication due to graphic content)

- Statement by az-Zallaqa Media – Urgent Timbuktu



Translation:

December 15 – targeting the Malian army with an IED near (Gondam) military airport

- Picture set by az-Zallaqa Media – Equipment looted by JNIM on the Malian army in (Farabogo) – (Sico)





غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيغو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيغو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيقو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيقو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيغو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيغو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيقو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيقو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيقو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م



غنائم المجاهدين بعد اقتحامهم ثكنة للجيش المالي في قرية فارابوغو بولاية سيقو

الأقعة
az-Zallaqa

2 جمادى الآخرة 1445 هـ | 15 ديسمبر 2023 م

December 16:

- Statement by ISWAP – (Bama) – (Borno)



Translation:

By the grace of God, Almighty. Yesterday, soldiers of the caliphate attacked a checkpoint of the Nigerian army in (Bama) – (Borno). They fled. Praise be God.

- Statement by ISWAP – (Dili) – (Borno)



Translation:

By the grace of God, Almighty. Yesterday, soldiers of the caliphate attacked a base of the murtad Nigerian army in (Dili) – (Borno). One soldier was killed, several guns were captured. Praise be God.

December 17:

- Statement by ISWAP – (Wajiroko) – (Sabon Gari) – (Borno)



Translation:

By the grace of God, Almighty. Yesterday, soldiers of the caliphate detonated an IED on a patrol of the murtad Nigerian army, on the road between (Wajiroko) and ((Sabon Gari) – (Borno). One vehicle was damaged. Praise be God.

- Statement by az-Zallaqa Media – Detonation of an IED nearby (Kasila)

Summary:

December 14 – IED attack on a vehicle of the Malian army close to (Kasila) – (Kogo). The vehicle was destroyed.

December 18:

- Statement by ISWAP – (Goza) – (Borno)

Translation:

By the grace of God, Almighty. Yesterday, soldiers of the caliphate attacked a patrol of militia of the murtad Nigerian army in (Goza) – (Borno). One killed; the rest fled. Praise be God.

- Statement by az-Zallaqa Media – Malian army vehicle hit by an IED landmine

أسد الألغام تلهب آلية للجيش المالي بعبوة ناسفة

منطقة تمبكتو [مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين] منبر المرابطين

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بفضل الله وكرمه في يوم الجمعة 2 جمادى الآخرة 1445 هـ الموافق لـ 15 ديسمبر 2023 م تمكنت سرية من سرايا الألغام التابعة لجماعة نصرة الإسلام والمسلمين من تفجير عبوة ناسفة على آلية للجيش المالي أمام مطار غوندام مما أسفر عن مقتل جنديين وجرح ثلاثة آخرين والحمد لله.

5 جمادى الآخرة 1445 هـ | 18 ديسمبر 2023 م رقم | 17

Summary:str

December 15 – Malian army vehicle landmine hits a landmine placed by JNIM close to the airport of (Gondam). Two killed, three wounded.

- Statement by az-Zallaqa Media – *Nigerien armoured vehicle hit by an IED*

إستهداف مدرعة للجيش النيجيري بعبوة ناسفة

منبر الفرسان
[مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين]
منطقة بوركينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الأربعاء 30 جمادى الأولى 1445هـ الموافق لـ 13 ديسمبر 2023م تمكنت سرية من جماعة نصره الإسلام والمسلمين من استهداف مدرعة للجيش النيجيري بعبوة ناسفة في قرية (سميرا) في ولاية (تلابيري) مما أدى إلى تدميرها بالكامل ولله الحمد والمنة

رقم | 87
04 جمادى الآخرة 1445هـ | 18 ديسمبر 2023م

Summary:

December 13 – Armoured vehicle of the Nigerien army hit by an IED in the village of (Samira) – (Tillaberi). It was completely destroyed.

- Statement by az-Zallaqa Media – *The Burkinabe army commits crimes against civilians*

يواصل الجيش البوركيني السفاح إجرامه ضد المدنيين

منبر الفرسان
[مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين]
منطقة بوركينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الجيش البوركيني الذي يظهر نفسه عبر إعلامه المضلل في حملته الإعلامية الفاشلة بأنه المنتصر في حربه على المجاهدين ولم ينتصر إلا على الضعفاء من النساء والأطفال والعجائز حيث قاموا بمجزرة جديدة بعد مجزرة (فتوغولي) و (هوكولور) التي تزيد ضحاياها على مائتين في 28 جمادى الأولى 1445هـ الموافق 12 ديسمبر 2023م وتضاعفت الأخيرة على سابقها إذ لا يعلم حتى الآن عدد ضحاياها التي أغلبها من النساء والأطفال والعجائز وأكثر ضحايا المجزرة الأخيرة وقع في قريتي (سي) و (بروو) في يوم الخميس 01 جمادى الآخرة 1445هـ الموافق لـ 14 ديسمبر 2023م
إننا لله وإنا إليه راجعون

رقم | 88
04 جمادى الآخرة 1445هـ | 18 ديسمبر 2023م

Summary:

December 12 – new massacre committed by the Burkinabe army after the slaughter in (Fotokoli) and (Hokolor). Children and women among the victims.

December 14 - Another attack on the villages of (Sai) and (Borwo)

- **Statement by az-Zallaqa Media – Several attacks targeting the Burkinabe army**

هجمات متزامنة ضد القوات البوركينية

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين | منطقة بوركينا

بفضل الله تعالى تم قتل (2) من القوات البوركينية إثر كمين نصبته لهم سرية من جماعة نصره الإسلام والمسلمين في (لامبا) في ولاية (بوجولاسو) وغنم (2) كلاشنيكوف و (7) دراجات نارية وذلك يوم الثلاثاء 22 جمادى الأولى 1445هـ الموافق لـ 5 ديسمبر 2023م

- وفي يوم الإثنين 27 جمادى الأولى 1445هـ الموافق لـ 11 ديسمبر 2023م هاجم مقاتلو جماعة نصره الإسلام والمسلمين القوات البوركينية في (تروم) القريب من (بيسيلا) في ولاية (كايا) مما أدى إلى مقتل (3) عناصر وغنم المجهدون (1) كلاشنيكوف و (4) دراجات نارية

- وفي يوم الثلاثاء 29 جمادى الأولى 1445هـ الموافق لـ 12 ديسمبر 2023م إشتبك مقاتلو جماعة نصره الإسلام والمسلمين مع الميليشيات البوركينية في (دارغي) في ولاية (كايا) مما أسفر عن مقتل (5) من العدو وغنم المجهدون (2) كلاشنيكوف وأمتعة أخرى متنوعة ولله الحمد والمنة

رقم | 86

02 جمادى الآخرة 1445هـ | 15 ديسمبر 2023م

Summary:

December 5 – Two Burkinabe soldiers in (Lamba) – (Bobokolaso). Weapons and motorcycles captured.

December 11 – attack on the Burkinabe army in (Toroum) – (Bisila) – (Kaia). Three killed. Weapons and motorcycles captured.

December 12 – clash with Burkinabe militia in (Daragi) – (Kaia). Five killed. Weapons and other equipment looted.



غنائم المجاهدين في (دارغي) بمنطقة بوركينا

الزقة
az-Zallaqa

03 جمادى الاخرة 1445 هـ - 16 ديسمبر 2023م

- Statement by az-Zallaqa Media – IED attack on the Malian army and the Wagner Group

إنفجار عبوة ناسفة على الجيش المالي و مرتزقة فاغنر

منبر المرابطين
[مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين]
منطقة كيدال

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بفضل الله تعالى في يوم الجمعة 24 جمادى الأولى 1445 هـ الموافق لـ 8 ديسمبر 2023 م تمكن مجاهدو جماعة نصرة الإسلام والمسلمين من استهداف آلية للجيش المالي و مرتزقة فاغنر بعبوة ناسفة في وسط مدينة كيدال مما أدى إلى تدميرها بالكامل، ولله الحمد والمنة.

رقم | 12
5 جمادى الآخرة 1445 هـ | 18 ديسمبر 2023 م

Summary:

December 8 – vehicle of the Malian army and the Wagner Group hit by an IED in the center of (Kidal). Vehicle completely destroyed.

- Statement by az-Zallaqa Media – IED attack on the Malian army and the Wagner Group

إنفجار عبوة ناسفة على الجيش المالي و مرتزقة فاغنر

منبر المرابطين
[مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين]
منطقة كيدال

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بفضل الله تعالى في اليوم السبت 3 جمادى الآخرة 1445 هـ الموافق لـ 16 ديسمبر 2023 م تمكن مجاهدو جماعة نصرة الإسلام والمسلمين من استهداف مدرعة تابعة للجيش المالي و مرتزقة فاغنر بعبوة ناسفة في مدينة كيدال مما أدى إلى تدميرها بالكامل، ولله الحمد والمنة.

رقم | 13
5 جمادى الآخرة 1445 هـ | 18 ديسمبر 2023 م

Summary:

December 16 – armed vehicle of the Malian army and the Wagner Group hit by an IED in (Kidal).
Vehicle was completely destroyed.

- Statement by az-Zallaqa Media – IED attack on the Malian army and the Wagner Group



Summary:

December 18 – vehicle of the Malian army and the Wagner Group hit by an IED in (Wada Insaran).
Vehicle was completely destroyed.

December 20:

- Statement by az-Zallaqa Media – Drone of the Nigerien army attacks the market of (Sokoloko)



Summary:

December 18 – new war crime on civilians with a drone attack on the market of (Sokoloko) – (Tillaberi) – five people killed, a lot of property destroyed.

- Statement by az-Zallaqa Media – Urgent (Aribunda)



Summary:

December 20 – attack on a base of the Malian army in (Dinagoro), camp taken over completely.

December 19:

- Statement by ISWAP – (Koliji) – (Borno)



Translation:

By the grace of God, Almighty. Last Saturday, soldiers of the caliphate raided the house of a militia member working for the murtad Nigerian army in (Koliji) – (Borno) and executed him.

December 20:

- Statement by ISWAP – (Bolka) – (Borno)



Translation:

By the grace of God, Almighty. Yesterday, soldiers of the caliphate attacked some militia members working for the murtad Nigerian government close to (Bolka) – (Borno). One was wounded, the rest fled. Six motorcycles and other material was looted. Praise be God.

December 21:

- **Statement by ISWAP – (Maidogori) – (Damboa) – (Borno)**



Translation:

By the grace of God, Almighty. Last Sunday, soldiers of the caliphate detonated an IED on a foot patrol of the murtad Nigerian army on the road between (Maidogori) and (Damboa) – (Borno). Some of them were injured. Praise be God.

- **Statement by ISWAP – (Bondiri) – (Marwa)**



Translation:

By the grace of God, Almighty. Last Sunday soldiers of the caliphate attacked a base of the Kafir Cameroonian army in (Bondiri) – (Marwa). Two were killed, others wounded. The Mujahidin safely returned to their base. Praise be God.